



# 天茶っ子

2025年8月25日(月)

天下茶屋小学校

校長 清原良一

## いよいよ2学期が始まりました

### ○つながりを大切に

今年も各地で40℃近い「命にかかるような暑さ」が記録されました。そんな厳しい夏にも負けない明るい笑顔とともに、子どもたちが学校に帰ってきました。どの子も少し背が伸びて、友だちに夏の思い出を話す楽しそうな声が教室に響いています。今日から2学期が始まりました。

さて、人間はつながる能力を手に入れて、生き残ってきた特殊な生き物です。野生の生物は産声をあげません。命の危険につながるからです。しかし人間は産声を上げて生きてきました。周りにいる母親や大人に「今生まれたから助けて！」と訴えているのです。人間にはつながる感情が不可欠であり、愛情や友情はつながって生きていく人間の安全装置といえるのです。

### ○早寝・早起き・朝ごはん

2学期は1年で一番長い学期です。万博遠足(5・6年)、修学旅行、林間学習、作品展、ふれあいこどもまつり等様々な行事や学習の場が計画されていて、子どもたちが大きく成長する時期になります。夏休みの暮らしから学校生活にペースを切り替えるために「早寝・早起き・朝ごはん」をしっかりと守って生活リズムを整えさせてあげてください。夏休みの延長で、つい夜更かしをしてしまう時もあるかもしれません。そんな時は、朝起きてすぐに太陽の光を浴びると良いそうです。体内時計が切り替わって、目が覚めるそうです。朝の登校がスムーズにできますように、ご家庭などでも声かけなどをよろしくお願いします。

### ○水泳指導のご協力ありがとうございました

本年度も6月16日から水泳指導を行い、7月15日に終了しました。安全には特に配慮しました。プールサイドでの水分補給や暑さ指数をこまめに計測して実施判断するなど暑さ対策をした上での水泳指導となりました。水に顔をつける、様々な浮き方をする、腕や脚の使い方を意識して泳ぐなど個人の力量に合わせて学習にのぞみました。楽しくもあり、達成感も味わえる水泳学習に取り組みました。着衣泳指導では、水着と着衣の状態での水の感じ方の違いから、動きにくさを体感しました。万が一、水の事故に巻き込まれた際には「浮いて待つ」ことを意識して、命の安全につなげてほしいと思います。保護者の皆様には、水着の準備、検温などいろいろとご協力ありがとうございました。

### ○学校生活アンケート

1学期の6月に学校生活アンケートを実施しました。ご協力ありがとうございました。質問的回答はおおむね肯定的な回答が多かったです。いくつかを掲載したいと思います。

※児童「学校は楽しい」88%、「学習は楽しい」81%、「給食はしっかり食べている」81%

「学校のきまりを守っている」81%、「読書は好きですか」74%

※保護者「朝食を毎日食べている」96%、「学校は家庭と連絡を適切にしている」88%

「学校は学力向上のため適切な取り組みを進めている」89%

▼気になるデーターがありました。「夜10時くらいには寝ている」64%